

hasil riset yang dilakukan oleh Ilmuwan asal Finlandia tentang analisis kejiwaan dari 5.000 pasien, usia 16 – 29 tahun. Diketahui bahwa mereka tercatat pernah mengalami penindasan atau *bullying* di masa kecil. Riset tersebut juga mengungkap fakta bahwa gangguan jiwa pada sebagian besar dari 5.000 korban *bullying* ini dinilai cukup akut sehingga dibutuhkan perawatan medis sekaligus pelatihan mental khusus dalam upaya penyembuhannya. Selain itu, mereka yang ditindas saat usia delapan tahun juga sangat rentan terserang stres dan depresi ketika proses beranjak dewasa. Kejadian *bullying* menjadi trauma yang berpotensi korbannya mengalami *Post Trauma Stress Disorder* (PTSD).¹⁸

Baru-baru ini, tepatnya tanggal 29 November 2016. Brandy Vela gadis berusia 18 tahun asal Texas bunuh diri di hadapan orangtuanya sendiri, menembakkan kepalanya dengan pistol. Brandy stres, dirinya marah dan benci namun tidak berdaya atas perlakuan pelaku *bullying* yang tidak lain adalah banyak dari teman SMA nya sendiri yang membuat akun palsu tentang dirinya di media sosial. Brandy telah menjadi korban *cyber-bullying*, dan mengalami penindasan serta intimidasi.¹⁹

Sehingga sudah jelas sekali bahwa pengalaman *bullying* berdampak buruk bagi seseorang. *Bullying* di masa lalu dapat menjadi memori luka berat yang sulit untuk dimaafkan dan mengakibatkan gangguan psikologis,

¹⁸ Adanti Pradita, *Korban Bullying Berpotensi Alami Gangguan Jiwa Saat Dewasa* (online), (<http://health.liputan6.com/read/2589182/korban-bullying-berpotensi-alami-gangguan-jiwa-saat-dewasa>), diakses 08 Desember

¹⁹ Elin Yunita Kristanti, *Gadis Korban Bullying Ini Bunuh Diri di Depan Orangtuanya* (online), (<http://global.liputan6.com/read/2668551/gadis-korban-bullying-ini-bunuh-diri-di-depan-orangtuanya>), diakses 08 Desember 2016

anak tangga dan setiap langkah turun, artinya klien memasuki alam bawah sadar lebih dalam lagi dan pada anak tangga terakhir peneliti meminta klien untuk membayangkan bahwa sosok Rasulullah SAW. berada di hadapannya, klien diminta untuk mengungkapkan semua masalah yang dimiliki dan menyesakkan dada selama ini. Kemudian peneliti memandu dan membawa klien melangkah mundur menuju puluhan abad yang lalu, kemudian masuk ke zaman Rasulullah, dimana klien akan mempelajari *sirah* dan tauladan Rasulullah dengan lebih nyata. Diceritakan penggambaran Rasulullah yang mulia, beliau berkepribadian yang tulus, penyayang, sabar, lapang dada, pemaaf, baik hati, tangguh dan bijaksana.

Kemudian peneliti juga menggunakan intervensi hipnoterapi dengan teknik *forgiveness*. Dengan menghadirkan kembali kejadian traumatikanya, kemudian klien diminta mengungkapkan semua kekecewaan atau kesakitan-kesakitan yang tersimpan dan menyesakkan dada. Lalu memperbaiki persepsi di masa lalu dengan tujuan klien memaafkan orang atau kondisi yang terkait di masa lalunya tersebut mencontoh sebagaimana pribadi Rasulullah. Setelah itu klien yang masih dalam kondisi *trance* diminta untuk mengambil nilai-nilai positif, sikap Rasul yang mulia seperti Rasul yang penyayang, pemaaf, tidak pernah menyimpan beban, tangguh, selalu semangat, tidak pantang

pengertian terapi Islam, objek kajian terapi Islam, tujuan terapi Islam). Kemudian pembahasan mengenai hipnosholawat, (meliputi pengertian hipnosis dan hipnoterapi, sejarah singkat hipnoterapi, ruang lingkup dan konsep hipnoterapi, tahapan umum hipnoterapi serta manfaat hipnoterapi). Selanjutnya dibahas terkait sholat, (meliputi; pengertian sholat, keutamaan bersholawat dan celanya orang yang tidak bersholawat). Kemudian dijelaskan juga pengertian hipnosholawat, tujuan serta nilai-nilai yang ada pada terapi Islam melalui hipnosholawat. Terdapat penjelasan mengenai trauma, (meliputi ; pengertian trauma, faktor penyebab trauma, proses mekanisme trauma dan pola respon terhadap trauma). Pembahasan variabel terakhir tentang *bullying*, (meliputi; definisi *bullying*, dampak psikologis *bullying* serta bentuk-bentuk *bullying*). Selanjutnya di akhir bab ini juga ditulis hasil penelitian terdahulu yang relevan.

Bab ketiga, penyajian data. Bab ini menyajikan data tentang deskripsi umum problematika trauma klien dan deskripsi hasil penelitian, berupa proses pelaksanaan terapi Islam melalui hipnosholawat dan hasil dari proses terapi Islam melalui hipnosholawat dalam menangani trauma seorang mahasiswa UINSA korban *bullying*.

Bab keempat, analisis data. Pada bab ini terdapat pembahasan mengenai analisis tingkat krusial masalah yang dialami klien dan terapi hipnosholawat. Kemudian menganalisis hasil temuan yang diperoleh terkait proses dan hasil akhir terapi Islam melalui hipnosholawat dalam menangani klien trauma akibat *bullying*.

